

Viernes 08 de febrero de 2019

Reforma Ofrecen bajar tarifa de luz si permiten planta

Zedryk Raziel Cd. de México (08 febrero 2019).- El Presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que los municipios de Morelos por donde pase el gasoducto que se pretende construir como parte de la planta termoeléctrica de Cuautla serán beneficiados con tarifas bajas de luz. El Mandatario indicó, en conferencia mañanera, que el 23 y 24 de febrero se realizará la consulta sobre la planta que se prevé con el Plan Integral Morelos, la cual consiste en una pregunta: ¿Está usted de acuerdo que inicie la operación de la termoeléctrica la Huesca de la CFE? "Se está haciendo la propuesta para que los municipios por donde pase el gasoducto, incluido desde luego Cuautla, donde está la planta, tengan un tratamiento especial en cuanto al cobro de la luz, que tengan la tarifa más baja que existe como parte de la reparación del daño con la idea de que nos permitan operar la planta porque nos hace falta", indicó. P.C. AMLO, CFE, sector energético, gasoducto, inversión, electricidad Indagan importación ilegal de gasolinas

Karla Omaña Cd. de México (08 febrero 2019).- La Secretaría de Energía (Sener) investiga el uso de permisos de importación de las empresas en la venta ilegal de combustibles. Rocío Nahle, titular de la Sener, aseguró antier ante el grupo parlamentario de Morena que se requiere hacer un seguimiento puntual de todo el proceso de importación, porque se otorgan los permisos sin tener el detalle de la metodología que se sigue. La Sener es la responsable de asignar permisos de importación. P.C. Sener, sector energético, gasolina, importaciones Invierte más Pemex; es insuficiente

Juan Carlos Orozco Cd. de México (08 febrero 2019).- Pemex recibirá más recursos para inversión física en 2019, por primera vez en cuatro años. El presupuesto para inversión física de Pemex pasó de 437 mil 859 millones de pesos (a precios de 2019) en 2014, a 213 mil 297 millones en 2018. Pero para este año, el Presupuesto de Egresos da cuenta de una inversión física de 273 mil 69 millones de pesos; es decir, 28 por ciento más. No obstante, un día después de que Hacienda anunciara cambios en las deducciones de Pemex, Fitch degradó la calificación de la empresa y comentó que la medida no es suficiente para contrarrestar el deterioro en el perfil crediticio de la compañía. P.C. PEMEX, sector energético, inversión Gana alza en maquila a salario nacional

Verónica Gascón Cd. de México (08 febrero 2019).- El alza de 20 por ciento al salario que dieron las maquiladoras de Matamoros, Tamaulipas, supera el promedio otorgado en las últimas negociaciones colectivas. El año pasado se hicieron 8 mil 821 revisiones salariales y contractuales de jurisdicción federal, a través de las cuales se otorgó un incremento promedio de 4.9 por ciento directo al salario, según datos recabados por la Comisión Nacional de Salarios Mínimos. Lorenzo Roel, presidente de la Comisión Laboral de Coparmex, dijo que había un acuerdo entre sectores para que el alza no impactara en precios de productos y servicios y el desempleo. P.C. Tamaulipas, industria maquiladora, empleo, salario Advierten constructores mal panorama

Nallely Hernández Cd. de México (08 febrero 2019).- Al arranque de este año, la confianza de los constructores en la situación económica del País se ubicó en su menor nivel desde junio del año pasado. De acuerdo con datos del Inegi, las empresas del segmento de la construcción disminuyeron más de 4 puntos porcentuales en el mes el índice que mide su confianza en la situación actual del País. Aunque el nivel se ubica 12.8 por ciento arriba del registro de enero del año pasado, cabe señalar que desde mayo de 2013 se ubica debajo de los 50 puntos, es decir, debajo del umbral de la confianza. P.C. industria de la construcción Impulsa T-MEC comercio con AL

Frida Andrade Cd. de México (08 febrero 2019).- Las complicaciones en la renegociación del TLC generaron un incremento de las exportaciones mexicanas a Latinoamérica. "Lo que detonó (las exportaciones) fue la renegociación del TLC y los industriales mexicanos voltearon hacia el sur, tratando de fomentar el comercio exterior con nuestros hermanos latinoamericanos", dijo Felipe González, presidente de la Confederación Latinoamericana de Agentes Aduanales (CLAA). En enero-noviembre de 2018, se exportaron 14 mil 625 millones de dólares de productos mexicanos a Latinoamérica, 12 por ciento más que mismo periodo de 2017, según datos de la Secretaría de Economía. P.C. T-MEC, acuerdos comerciales, comercio exterior, exportaciones, América Latina El Economista Industria automotriz arranca 2019 con recuperación Ana Karen García Las ventas automotrices terminaron con la racha negativa que habían registrado en meses previos, en enero del 2019 las ventas de vehículos ligeros en el mercado interno crecieron 1.78% en comparación anual. Durante el primer mes del año la industria comercializó 111,212 autos; Nissan continúa a la cabeza de las ventas nacionales. El repunte en las ventas se explica por el significativo crecimiento de las unidades comercializadas por General Motors (106.9%), cifra que responde a un efecto en el registro estadístico de la marca en enero del año pasado. P.C. INEGI, industria automotriz, producción, exportaciones, ventas EU impondría aranceles a México si no cumple en T-MEC Roberto Morales El representante comercial de la Casa Blanca, Robert Lighthizer, advirtió a senadores que si México no cumple con las disposiciones del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) en materia laboral y ambiental, impondrá aranceles unilaterales tal como lo hizo con China. De acuerdo con el diario estadounidense Político, el gobierno del presidente Donald Trump está tratando de convencer a los demócratas escépticos de que no hay necesidad de reabrir el nuevo pacto comercial de América del Norte para reforzar la aplicación, porque puede confiar en una herramienta comercial conocida como la Sección 301, que permite la imposición unilateral de aranceles. P.C. T-MEC, acuerdos comerciales, aranceles Sector de tecnologías de la información crecerá menos este 2019 Claudia Juárez Escalona El sector de tecnologías de información en México crecerá 7% en el 2019, un crecimiento menor al registrado entre el 2014 y el 2018, que fue de 10.5%, anticipó la Asociación Mexicana de la Industria de Tecnologías de Información (AMITI). Ante la desaceleración, Javier Allard, director de la AMITI, explicó: "En la medida en que la industria va creciendo y se va desarrollando hay varios efectos, uno es que se hacen más eficientes los costos no solamente de los equipos sino de los servicios, cada vez los precios son más accesibles; también influye un poco la desaceleración de la economía en particular este año en donde se está pronosticando 2 por ciento"; Reconoció que "el recorte en el sector federal va a impactar, pero hay maneras de seguir creciendo"; En el país hay más de 4,000 empresas relacionadas al sector de tecnologías de información

(TI). Se estima, que en conjunto facturan 444,379 millones de pesos; el crecimiento anual promedio de la industria ha sido de 10.5 por ciento. De acuerdo con la AMITI, invertir en tecnologías de la información puede coadyuvar a atender prioridades nacionales. Según los objetivos que ha planteado el nuevo gobierno, "las empresas representadas por la AMITI están listas para contribuir con el futuro de país". P.C. AMITI, tecnologías de la información, tecnología

Mercado laboral, talón de Aquiles en economía chilena Diario Financiero / Chile Una nueva muestra de la debilidad que mostró el mercado laboral en Chile se confirmó, luego de darse a conocer que los salarios cerraron el 2018 con una leve alza. Según informó el Instituto Nacional de Estadísticas (INE), los índices nominales de remuneraciones (IR) y del costo de la mano de obra (ICMO) consignaron alzas interanuales de 3.8% cada uno. Sin embargo, el IR real, es decir, el índice nominal, descontando el Índice de Precios al Consumidor, anotó una variación de 1.2% en el año. Este porcentaje significa el peor desempeño registrado en cinco años por el INE. P.C. INE, Chile, mercado laboral, empleo, salarios

Dudan que ingresos alcancen para todas las metas de gobierno Elizabeth Albarrán Elizabeth Albarrán Los gastos en programas sociales que realizará el gobierno de Andrés Manuel López Obrador y la percepción de que la economía mexicana crecerá menos de 2% en el 2019 complican la meta de ingresos que espera obtener el gobierno para este año, indicaron expertos en materia fiscal. "Los indicios actuales muestran que vamos a estar más cerca del límite inferior (de crecimiento) del rango que estima el gobierno entre 1.5 y 2.5% (...). Para mayor recaudación se necesita mayor generación de riqueza y, si no se da este crecimiento, no hay recursos para atender todos los problemas sociales", expuso Mauricio Hurtado, socio director de PwC. De acuerdo con la Ley de Ingresos de la Federación, para el cierre de este año, el gobierno federal espera obtener ingresos por 5.8 billones de pesos, de los cuales 57% provendrá de los ingresos tributarios, es decir, del cobro de impuestos. P.C. AMLO, programas sociales, presupuesto, política fiscal, gobierno federal

Reportan paros en empresas por bloqueos en Michoacán Viviana Estrella Querétaro, Qro. Los bloqueos en las vías ferroviarias de Michoacán han provocado paros en empresas de las industrias automotriz y aeroespacial del estado de Querétaro. El secretario general de la Confederación de Trabajadores de México (CTM) en Querétaro, José Cruz Araujo Ávila, informó que han recibido el reporte de paros en entre seis y ocho empresas del ramo automotriz y dos compañías del aeroespacial. Los retrasos en el envío de maquinaria, de piezas para ensamblar, así como materiales, han impactado en que se detengan operaciones en los procesos productivos de las firmas. P.C. Michoacán, sector empresarial, bloqueos, producción

Arranca Centro de Capacitación e Innovación en Manufactura 4.0 en Torreón Lourdes Flores Lourdes Flores El Clúster Automotriz Laguna inauguró el Centro de Capacitación e Innovación en Manufactura 4.0, con especialidad en moldes y herramientas, en la ciudad de Torreón, Coahuila. José Luis Hotema de Santiago, presidente del clúster comentó a El Economista, que la inversión de la primera fase de este Centro será por un monto de 65 millones de pesos, incluyendo equipo y maquinaria, que tendrá capacidad para 250 personas. Detalló que el objetivo es que sea un centro de capacitación y formación profesional para el adiestramiento de quienes actualmente se encuentran sin empleo, o están en algún empleo informal. Aseguró que es el único centro con proyectos vinculados a la industria automotriz y de metalmecánica. P.C. industria automotriz, clúster, innovación, tecnología

En Matamoros, despiden a 1,500 trabajadores por cierre de maquiladoras Lourdes Flores Monterrey, NL. Dos maquiladoras de Matamoros, Tamaulipas, ya anunciaron su cierre de operación en la ciudad, lo que representa el despido de 1,500 personas; sin embargo, hay riesgo de que esa cifra aumente a 25,000 en tres años, indicó Rolando González Barrón, presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index) Matamoros. "Ahorita tenemos dos maquiladoras (de 15) que ya anunciaron el cierre, están sacando gente, son 1,500 despidos, lo más injusto es que el trabajador sale perjudicado", dijo en conferencia telefónica. P.C. industria maquiladora, empleo

La Jornada Subió producción y exportación de autos en enero: Inegi Reuters Ciudad de México. La producción de vehículos de México creció 9.85 por ciento en enero frente a igual mes de 2018, mientras que las exportaciones escalaron 4.85, informó este viernes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). México exporta la mayor parte de su producción automotriz a Estados Unidos, su principal socio comercial. P.C. INEGI, industria automotriz, producción, exportaciones

Peso se aprecia y se vende en 19.049 por dólar Reuters Ciudad de México. El peso mexicano se apreciaba el viernes de la mano de algunas otras monedas emergentes, desmarcándose de un menor apetito por activos de riesgo que mostraban las plazas bursátiles ante la falta de progreso en las conversaciones comerciales entre Estados Unidos y China. La moneda local cotizaba en 19.049 por dólar, con una ganancia de 0.21 por ciento, o 4.10 centavos, frente a las 19.09 unidades del precio de referencia de Reuters del jueves. "El peso mexicano se desmarca del sentimiento negativo presente en las bolsas de valores ... en espera de posibles anuncios de medidas extraordinarias de apoyo para Pemex", dijo CI Banco en un reporte. P.C. tipo de cambio

La inflación de enero, la más baja en dos años, reporta Inegi Dora Villanueva Viernes 8 de febrero de 2019. Menores precios de los energéticos y de productos agrícolas favorecieron que la inflación en enero fuera la más baja desde 2015 y que, medida en términos anuales, se ubicara como la menor en dos años, reportó este jueves el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En enero, mes en que una docena de estados resintieron problemas de abasto de gasolina, la inflación fue de 0.09 por ciento, menor a la de 0.53 por ciento del mismo mes de 2018, informó el Inegi. P.C. INEGI, inflación

Autorizan a Pemex perforación de pozo petrolero en el Golfo de México Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. Pemex Exploración y Producción (PEP) recibió la autorización de la Comisión Nacional de Hidrocarburos para perforar un pozo situado junto a un área que será explotada por una empresa privada, y en el cual estaría uno de los mayores descubrimientos hechos en el mundo en los últimos cinco años. P.C. PEMEX, sector energético, petróleo

Con presupuesto austero, inicia Inegi censo económico 2019 Dora Villanueva Ciudad de México. Julio Santaella, presidente del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), dio el banderazo para el arranque del levantamiento de los Censos Económicos 2019, una estadística que recoge las condiciones de los comercios en el país. A pesar de contar con un "presupuesto apretado" para este año, la Junta de Gobierno del Inegi apartó 2 mil 600 millones de pesos para este instrumento y también se han hecho alianzas con autoridades locales para facilitar el ejercicio, abundó Sataella. Previamente, la Cámara de Diputados redujo 500 millones de pesos al Inegi con lo que quedaron 12 mil 129

millones de pesos para el ejercicio 2019. Ello, reprochó en enero pasado el presidente del instituto, obligó a la suspensión de 14 encuestas. P.C. INEGI, Censo Económico, presupuesto Confía ONU que nueva política migratoria impacte en Centroamérica Ana Langner Aunque diversos detalles de la nueva política migratoria faltan por definir, las agencias de las Naciones Unidas que se han encargado de atender a las personas en situación de movilidad en la región, confían en que tendrá un impacto significativo en los grandes movimientos de personas desde los países del Triángulo Norte de Centroamérica. A través de un reporte sobre de la respuesta del sistema de la Organización de las Naciones Unidas ante las caravanas de 2019; la Organización Internacional para las Migraciones (OIM), la Agencia de la ONU para los Refugiados (ACNUR) y el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef), informan que mientras en 2018 se registraron grupos grandes y visibles escalas en 2018; en el año en curso las concentraciones han sido más pequeñas. P.C. ONU, migración, política migratoria Se impulsará producción alimentaria en zonas vulnerables: Sader Carolina Gómez Mena Ciudad de México. La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) y la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra) trabajarán líneas de acción que vinculen a pequeños y medianos productores agropecuarios y pesqueros en cadenas productivas, de valor agregado y esquemas de comercialización. En una reunión de trabajo, el subsecretario de Agricultura de la Sader, Miguel García Winder, y el presidente nacional de la Canacintra, Enrique Guillén Mondragón, coincidieron en la importancia de impulsar la producción de alimentos en zonas vulnerables del sur-sureste del país, con alto potencial productivo, mediante un adecuado acompañamiento. P.C. Sader, agricultura, tecnología, alimentos, producción, pymes El País El abandono del campo amarga la crisis del café en México ELÍAS CAMHAJI "Sin producto, ¿de qué vamos a vivir?", se pregunta Amado Ramos, un campesino de 49 años. Un sombrero de paja y un paliacate rojo lo protegen de un sol que se cuele tímidamente por las montañas de Coatepec, la capital cafetalera de México, en el Estado de Veracruz. Hoy es un día cualquiera de un año particularmente malo. Como el pasado y el antepasado. Como las tres últimas décadas para el café mexicano. Ramos empuña un machete y recorre decenas de fincas de camino a casa. Huertas abandonadas y azotadas por la plaga. Tierras cafetaleras que dieron paso al cultivo de caña y que se resisten a una creciente urbanización. Parajes solitarios que ven cada vez más atracos y cada vez menos jóvenes en el campo. El pequeño poblado que lo apostó todo al llamado oro negro no ve salida a una crisis que ha arrinconado a la mayoría de los 500.000 cafecultores del país. P.C. agricultura, crisis, café, producción, cafecultores